
L’Esperto Risponde 

Ciao Maurizio, 
vorrei sottoporti un quesito in merito ad una mia apertura e più precisamente di 2 quadri che ha il 
seguente duplice significato: 
- mano sbilanciata bicolore o tricolore (544) da apertura da 6 1/2 --7 perdenti (comunque con 
punteggio superiore a 10 punti) e con un minore almeno quinto, oppure  
- mano forte da 21 + punti bilanciata semibilanciata o tricolore (4441).   
Gradirei sapere se tale apertura è consentita (naturalmente allertandola) in generale ed in partico-
lare in un torneo di circolo. Inoltre, in caso di risposta affermativa, gradirei che mi comunicassi pu-
re quale articolo del Nuovo regolamento la consente. 
Nel ringraziarti per la collaborazione colgo l'occasione per salutarti cordialmente 
 
Plutino Bruno 
  
 
 
Ciao Bruno, 
 
qualunque apertura a livello di due che, quale ne sia il significato, garantisca comunque e sempre 
almeno 10 punti, è permessa a qualunque livello di competizione (salvo uno specifico divieto 
dell’organizzazione responsabile). La documentazione relativa è nell’appendice alle norme integra-
tive inerente i sistemi e, più in particolare, quanto attiene la definizione di brown sticker. 
Grazie per i complimenti, mentre per quanto riguarda la mia venuta nelle Marche aspetto notizie 
da Alessandro Orsillo. 
Cari saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 
 
 
 
 
 
Caro Maurizio,  
non trovi che ci sia una carenza nella normativa perchè, mentre devono essere preallertati tutti i 
tipi di attacchi rovesci e di conto rovescio, nulla prescrive rispetto a segnali ancora più imprevedi-
bili, quali piccola invita alta rifiuta o (esiste) pari invita dispari rifiuta? Per la pratica di gioco che ho, 
è più imprevedibile un invito con la pari e viceversa che un attacco rusinow! che ne pensi?  
Un abbraccio e grazie. 
 
Donatella Burgio 
 
 
Penso che la soluzione risieda nell’avere uno standard, e dichiarare da allertare (o preallertare) 
tutto ciò che non vi sia incluso. 
Quando ne avevamo uno (quello varato nel 1989 e naufragato con l’avvento della quinta nobile) la 
vita era più semplice per gli arbitri, così come per i giocatori, i quali, in ambito di alert, avevano un 
testo cui fare riferimento. 
Auspico un rapido intervento federale in questo senso. 
Cari saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 


